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今日起，长江日报开设《我和我的派出所》专栏，由普通市民讲

述自己与派出所民警的故事。
“有困难，找民警”是人们的一种习惯做法。派出所是人民群众

与人民警察打交道的日常场所。“上派出所”几乎是人们遇到矛盾纠

纷和烦难之事时的第一反应，很多事在派出所变得“没事了”。这里
面一定有许多精彩的故事值得讲述，人们可以从这些故事中看到新
时代党群、政群、干群关系的一幕幕。

专栏电子邮箱为1019458868@qq.com，欢迎您来分享故事。

开栏的话
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一日

2024年12月5日至2024年12月10日，黄陂区江
北快速路将进行钢箱梁吊装施工。为确保施工顺利进
行，根据《中华人民共和国道路交通安全法》等法律法
规的规定，现将该路段施工期间道路交通管理有关事
宜通告如下：

一、2024年12月5日至12月7日，当日凌晨0：00—
5：00，江北快速路（景怡路匝道至胜美大街匝道）实行
机动车由西向东（景怡路往胜美大街方向）单向通行。

二、2024年12月8日至12月10日，当日凌晨0：00—
5：00，江北快速路（胜美大街匝道至景怡路匝道）实
行机动车由东向西（胜美大街往景怡路方向）单向

通行。
三、需通行施工路段的机动车可绕行胜美大街、汉

施大道、谌家矶大道等周边道路。
四、机动车驾驶人应服从交通警察的指挥，按照交

通信号指示通行。
违反本通告的，公安机关交通管理部门将依照《中

华人民共和国道路交通安全法》等法律法规的规定予
以处罚。

特此通告。
武汉市公安局交通管理局

2024年11月27日

武汉市公安局交通管理局
关于江北快速路钢箱梁吊装施工期间交通管理的通告

2024年12月5日至2025年4月30日，G318将进行
京港澳高速改扩建工程跨线桥二期施工。为确保施工
顺利进行，根据《中华人民共和国道路交通安全法》等法
律法规的规定，现将该路段施工期间道路交通管理有关
事宜通告如下：

一、G318（公路事业发展中心应急保障站至九康大道）
实行机动车由东向西（公路事业发展中心应急保障站往九
康大道方向）单向通行。

二、需通行施工路段的机动车可绕行九康大道、常
欢大道、硃山湖大道、全力五路、全力四路、沪渝高速、
后官湖大道、全力三路、知音湖大道、天鹅湖大道等周

边道路。
三、公交营运路线及停靠站点调整，按照《武汉市城

市公共客运交通管理条例》规定，另行通告。
四、机动车、非机动车驾驶人及行人应服从交通警

察的指挥，按照交通信号指示通行。
违反本通告的，公安机关交通管理部门将依照《中

华人民共和国道路交通安全法》等法律法规的规定，予
以处罚。

特此通告。
武汉市公安局交通管理局

2024年11月27日

武汉市公安局交通管理局
关于京港澳高速改扩建工程G318跨线桥二期施工期间交通管理的通告
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长江日报讯（记者郝天娇）头发被梳在脑后，显得很干练，
总是发出爽朗的笑声。11月27日，长江日报记者见到武汉市
江汉区社会福利院院长连丹丹时，她刚开完晨会下楼。很多
老人不叫她“院长”，而是亲切地叫她“丹丹”。她开心地应着，
拉着老人的手嘘寒问暖。

记者注意到，开完晨会出来时，连丹丹时不时下意识地扶
着腰。她解释，4年前，她下楼查房时从45度斜坡摔了下去，
造成尾椎骨骨裂。

“我比较大大咧咧，当时一心想着工作忙，没有及时去
治疗。稍微好些了，我就开始做事，落下了病根。”连丹丹
说，现在变天的时候，站或坐的时间过长，她都会感到疼痛
和不舒服。

连丹丹就是这样一个把老人需求看得高过自己需求
的人。

1998年，江汉区社会福利院招聘职工，连丹丹成为这家
福利院的一名服务员。

刚开始，老人们不信任这个初来乍到的姑娘，时不时对她
发点“小脾气”。连丹丹只能用实际行动赢得他们的认可。有
奶奶说没水喝，她就给其再倒一杯水，还面带笑容赔不是；有
爷爷埋怨地面没清扫干净，她就拿起扫帚再扫一遍。

时间长了，老人们被连丹丹的所作所为感动，她慢慢成了
不少老人的“精神拐杖”。对于江汉区社会福利院里每位老人
的性格、爱好、家庭情况，连丹丹如数家珍。

去年12月底，连丹丹由副院长升任院长，正式成为这个
“大家庭”的“家长”。她说：“肩上的担子越来越重，老人们对
我的信任是鞭策我前进的动力。”

今年10月，江汉区社会福利院被授予“全国民政系统先
进集体”荣誉称号，是此次武汉市唯一一家获得表彰的单位。
如今，平均年龄85.2岁的400多位老人居住于此，生活过得有
滋有味。

“有人认为，一个人在福利院工作，会与老人一起慢慢老
去。我的感受是，通过我们的优质服务提高老人的生活质量，
他们会觉得自己变年轻了，我们也会觉得自己变得更年轻
了。”武汉市道德模范连丹丹说，她会努力把福利院办得更好，
用爱心守护“夕阳红”。
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解放公园内，拱形桥洞下平静的水
面倒映着色彩斑斓的树木，美景如画。
——大武汉客户端网友@韩昶光 摄

倒影
如画

幸福感+1。我们社区也新建了健身场所，
大家在这里一起运动、一起聊天、一起分享。它

不仅为我们的闲暇时光增添了无限乐趣，还极大地促进
了邻里间的交流互动。

——大武汉客户端网友@蓉戎融 点评《名单公
布！武汉新增30处家门口的健身场所》

福利院400多位老人爱好
“丹丹”都能说出

冬日街道上长长的影子是太阳早间的温柔。一切都
被拉长了，也柔和了。

那些多彩多姿的树“站”在街边，像老朋友一样静静
地陪伴着每一个过客。

——大武汉客户端网友@吴彪

冬日影子

（长江日报记者王锦婷整理）

派 出 所我和我的

■讲述人：吴影

我叫吴影，今年36岁，来自河南开封。我和丈夫在武昌
区读书院路开了一家小餐馆，他是厨师，我管账并负责接待。
我们雇了两名杂工，店里有12张桌子。这家小餐馆是我们在
武汉安家十多年来唯一的“支柱”。

2023年1月19日是农历腊月二十八，做完春节前最后一
次大扫除，我和丈夫把店门外晾着的自制腊货收到店里。这
近40捆腊肉、腊排骨、腊猪蹄、腊鱼、腊鸡和腊鸭都是我们买
来自己腌制的。冬天火锅生意好，这些都是必备的。当天，用
挂链锁锁好玻璃门，我们带着儿子和母亲自驾回了老家。

第二天下午，我离汉前委托帮忙看店的朋友突然打来电
话，彻底破坏了我们整个春节假期的心情。

“挂链锁还在，但链条被锤烂了。您快看看店里少了什
么。”和朋友视频通话后，我确认收银台的零钱还在，白酒、啤
酒也还在，可挂在店内正中间的腊货大部分都没了。

朋友帮忙报了警。毕竟离除夕只有一天，不好太麻烦朋
友，我就在电话里和黄鹤楼派出所民警约好，等我们节后回来
再确定具体损失。

正月初六，我揣着一颗悬着的心回到武汉。到店里清点，被
偷的腊肉等腊货价值虽然不到1万元，可都是我和丈夫一把盐、
一把辣椒动手做出来的，时间和成本早已花进去。眼看没两天
小餐馆就要开张，少不得要再买一些成品应急，价格必然比自己
做的贵不少。丈夫轻轻托着我因为腌制腊货红肿未消的手指，
每隔一阵子就痛骂偷肉贼。我知道，他是心疼我们的付出。

我拨打了110。电话那头，一位语气温和的男民警让我
去一趟黄鹤楼派出所。我在手机上搜好位置，骑上电动自行
车，5分钟就到了派出所。

来武汉开店上十年，这是我第一次和派出所打交道，虽然
它离我的小餐馆只有832米。

社区民警冯小明接待我。他给我倒了一杯热茶，问明来
意后带我走进一间办公室。电脑前，他找到当天监控系统里
拍到的店门外黑影，指给我看。

“你放心，我们一定尽力帮你挽回损失。”冯小明告诉我，
自从我的朋友报警之后，黄鹤楼派出所已经查出一些眉目。

其实，我心里没底。腊货不比金银，派出所会上心吗？一
个派出所要处理那么多案子，他们会抓像这样只偷肉的贼
吗？就算抓到了贼，我要怎么讨回损失？

冯小明看出了我的沮丧，一直宽慰我，并承诺会尽快破案。
2月1日是农历正月十一，我的手机铃声响了，冯小明打

来电话：“你来派出所一趟，让你的丈夫也来，把肉领回去。”
还能领肉？我俩又惊又喜地赶到派出所，冯小明手提一

个黑色大塑料袋递过来。我探头一看，全是被切碎的腊肉。
冯小明说：“贼是抓到了，但肉大部分被他吃掉了。我们为你

们讨回了600元赔偿款，把贼没吃完的腊肉都带回来了。”
办完签收手续，得知偷肉贼已被依法处理，我和丈夫像做

梦一样提着腊肉离开派出所。
“你们运气真不错！”后来，听我们说起这件事的每个亲友

都感叹。其实，我们自己都没抱希望，毕竟丢了腊肉是这么小
的事儿，谁能知道结局会如此圆满。

第一次拨打 110、第一次走进派出所，我完全是不得已
的。打那以后，我越来越信赖“110”，好几次打了这个电话。
店里进来一只壮硕的流浪狗不肯走，我拨打110求助；食客吵
架闹事，我拨打110请民警劝解；和同行竞争发生口角，我拨
打110请民警主持公道。每一次，闪烁的警灯都让我觉得异
乡人在武汉安家也是能安心的。

“腊肉事件”过后，我好几次把自家店里的招牌菜打包送
去黄鹤楼派出所，想给加班的民警、辅警们加餐，但每次都被
他们送了回来。见我一直提出想为他们做点什么，冯小明就
主动找到我，请我给食客们发一些反电诈宣传小册子。能帮
上忙，我很高兴。

与我们熟悉之后，冯小明经常来店里看看。他会摸摸厨

房燃气具、抽油烟机的角落，提醒我们常常检查电路、水管。
他还会询问我的儿子和母亲的健康状况，就像我们老家的邻
居一样亲切。

我从没料到，自己去的这家派出所如今成了我们一家人
在武汉最愿意信任的依靠。

（长江日报记者夏奕 通讯员杨槐柳 孙逊 王静芸整理）

【画像】 黄鹤楼派出所
黄鹤楼派出所成立于1951年3月，是武汉市最早建设的

派出所之一。辖区面积2.4平方公里，共有4个社区，实有人
口7万余人。

黄鹤楼派出所辖区拥有年游客量达千万人次的黄鹤楼公
园、武汉长江大桥等武汉地标和景区，还拥有年人流量达百万
人次的司门口商圈、武汉大学人民医院、武汉市第三医院和9
所大中小学校。

近3年来，黄鹤楼派出所年均接警量9000余起。辖区今
年以来比去年同期发案率下降44.08%，破案率上升20%。

腊肉被偷，我首次走进派出所

小餐馆门前，黄鹤楼派出所社区民警冯小明把反电诈宣传小册子送给吴影。 通讯员王静芸提供
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长江日报公益广告

讲文明 树新风

长江日报讯（记者覃柳玮 通讯员马新宇）
近日，好消息传来：在2024年湖北省第十届未
成年人生态道德教育实践展示活动中，武汉市
文明校园——青山区武东小学多名学生的自然
笔记分获一、二、三等奖，其中朱晓钰的作品还
被选上参加全国比赛。“生态教育”已经成为武
东小学特色品牌。

此次获奖的都是武东小学绿芽社团的孩子
们。今年5月，该社团师生走进武东公园，开展
以湿地生物为对象的生态观察实践活动。他们
仔细观察了水杉、铜钱草、美人蕉、睡莲等湿地
植物，幸运地看到了白鹭、黑水鸡等湿地鸟类，
还发现了田螺类底栖生物。

学生们一边聆听老师讲解湿地生态知识一
边仔细观察，还不忘及时做自然笔记，把观察到
的动植物画下来，并用文字标明它们的特性。

近年来，武东小学在“绿润童心，自然精彩”
办学理念指引下，坚持打造生态教育品牌。该
校是湖北省第一批“绿色学校”，长期以来从保
护严西湖生态开始，积极组织开展生态教育活
动，提高学生的生态意识，强化学生的生态素
养，实现学生全面可持续发展目标。

武东小学位于美丽的严西湖畔，校园依山
傍水，校内有120余种植物。学校专门开辟了
花园、果园、菜园等3个集体劳动基地，把其余
场地作为“认养区”分给 24 个班级。在“认养
区”内，除了日常养护植物，各班学生还在老师
组织下集中采摘李子、柿子、樱桃等水果。

校园里经常充满着丰收的喜悦。一批杨梅
树生长在操场边花坛里，属于一年级（3）班“认
养区”。由于花坛位置不大，采摘杨梅时，全班

分组轮流上阵。大家你提醒我、我帮助你，开展
“互助采摘”。班主任冯田恬说：“由于是低年
级，我们班的‘认养区’为3个小花坛。花坛里
有杨梅树、桂花树、石榴树等，孩子们每天早上
都会轮流给它们浇水并拔草。”

在校外，学生们还会贴近严西湖开展学
习。学校组织学生参观武东街道五星村“农民
山水画家戚茂来工作室”。戚茂来是在严西湖
畔土生土长的农民，是中国美术家协会会员、国
家一级美术师，其作品以家乡农耕、美丽的严西
湖等为创作灵感。在戚茂来指导下，学生们饶
有兴致地在田间地头或站或坐，面对美丽的田
间山水作画。

武东小学党支部书记、校长黄修杰介绍，近
年来，武东小学持续建设生态教育基地，包括湖
畔田田种植园、湖畔观鸟台、百果园等，校园里
果蔬长青，培养学生的绿色生态意识。同时，学
校经常组织环保活动，如植物认养、木芙蓉研学
等，让学生走上街头、深入园林、感受自然，使生
态理念根植于学生心中。

黄修杰说：“武东小学将继续深化环保教
育，不断创新环保活动形式，以绿色为笔、以行
动为墨，让师生从日常小事做起、从生活点滴做
起，共同美化校园环境、共建绿色生态校园。”

这所文明校园打造生态教育品牌

小学生把动植物画进自然笔记

武东小学的学生们在武东公园做自然笔记。


